
Protokoll der Sitzung des Behindertenbeirats am 30.6.2022, 17-19 Uhr 

 

1. Begrüßung durch Herrn Schwaiblmair 

Herr Schwaiblmair berichtet vom Treffen des Vorstandes, bei dem Themen für die 

nächsten Sitzungen beraten wurden: 

29.9.2022: barrierefreies Wohnen – Einladung an WBM 

22.11.2022: Mobilitätswende, Parkkonzept 

 

2. Protokollkontrolle 

Es gibt keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche. 

 

3. Vorstellung des Fachbereiches Öffentlicher Raum des Straßen- und 

Grünflächenamtes durch den Fachbereichsleiter Herrn Schmidt und die 

Koordinatorin für Beteiligungsverfahren Frau Oßwald 

 

(Präsentation s. beiliegende PDF-Datei) 

 

Der Fachbereich wurde vor 1 Jahr ins Leben gerufen, da sich die Aufgaben im 

Straßen- und Grünflächenamt vervielfacht hatten. 

 

Es entwickelte sich eine angeregte Diskussion: 

 Der öffentliche Raum ist für jedermann da– spannendes Verhältnis für Alle 

 Nachfragen zum Verkehrsverhalten der Radfahrenden in der Karl-Marx-

Allee 

 SGA darf nicht in den fließenden Verkehr eingreifen 

 

Frau Oßwald stellt die Beteiligungsverfahren vor, die z.B. bei der Neugestaltung 

der Spielplätze, dem Neubaubau von Straßen und Plätzen angewendet werden. 

Kommuniziert werden auch die Einsätze der Kiezhausmeister, Bauvorhaben, 

Baumpflanzungen bzw. Baumfällungen. 

Die Kommunikation erfolgt über Aushänge Website des Bezirksamtes und 

nebenan.de. 

Der Anspruch an die Öffentlichkeitsarbeit und beteiligungsverfahren: Sie sollen 

offener werden und eine breite Öffentlichkeit ansprechen. Frau Oßwald bittet um 

Anregungen und Kritik. 

 



Kritik an derzeit laufenden Beteiligungsverfahren:  

 Verwendung von englischen Begriffen 

 stark digitalisiert 

 Computer und Computerkenntnisse müssen vorhanden sein, um am 

Beteiligungsverfahren teilnehmen zu können  

 

4. Verschiedenes 

Frau Schmidt-Stanojevic berichtet von einer Veranstaltung für Mitglieder von 

Behindertenbeiräten u.a. über die Koordinationsstellen in den Bezirken lt. 

Landesgleichberechtigungsgesetz (muss aus Zeitgründen auf die nächste Sitzung 

verschoben werden) 

 

Der bezirkliche Widerspruchsbeirat sucht neue Mitglieder 

 

Herr Specht berichtet von einer Rehaklinik mit speziellen Angeboten für Menschen 

mit Behinderungen und wünsche sich ein solches Angebot auch für Berlin bzw. das 

Umland 


